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tido del que también es parte el con-
cejal, en medio de la investigación 
por el presunto delito de cohecho,  

“Esto es una suspensión mientras 
dura la investigación, la investiga-
ción después si resuelve que es ino-
cente, vuelve a ser parte del Partido 
Socialista”, explicó.  

 
Medida cautelar  

En la formalización, para el juez los 
elementos proporcionados en la au-
diencia formalización “son suficien-
tes para justificar fundadamente la 
participación del imputado en las 
declaraciones antes indicadas, pues 
si bien no hay testigo directo en que 
se haya presenciado la entrega de di-
nero por parte de Olivares a Chamo-
rro, para resolver dicha alegación no 
es esta”.  

Asimismo, en base al delito de 
cohecho, el Tribunal determinó que 
basta que el funcionario público re-
ciba un pago al cual no tiene derecho. 

A pesar de que para el Juzgado de 
Garantía de Coronel, a nivel inicial, 
sí existe el delito de cohecho y hubo 
participación del jefe comunal, el 
juez Ortiz resolvió que “en cuanto a 
la necesidad de cautela se estima 
que se satisface también con la me-
dida de arresto domiciliario en carác-
ter de parcial nocturno y la cautelar 
de arraigo nacional”. 

A su vez, el magistrado aclaró que 
“se trata de un sólo delito, del delito 
de cohecho, al cual se le atribuye el 
carácter de reiterado”.

Concejales 
También durante la última sesión 

del concejo, la medida cautelar del al-
calde fue uno de los temas tratados. 
Específicamente, la concejala Va-
leska Carrillo le pidió al jefe comunal 
que explicara las acusaciones que 
hay en su contra y se refiriera al pro-
ceso de formalización.  

Consultada por Diario Concep-
ción, la concejala espera que la inda-
gatoria, junto con destacar que exis-
te la presunción de inocencia, “se 
pueda llevar a cabo en las condicio-
nes en que la ley lo establece”.  

Desde su rol como edil, Carrillo 
afirmó que “la fiscalización en el ám-
bito del desempeño municipal tiene 
que ser mucho más aguda en este pe-
riodo, toda vez que existan sospe-
chas ciertas de que existe el delito de 
cohecho”.  

En la misma línea, la concejala en-
fatizó que es clave que “la gente que 
estamos en cargos públicos debere-
mos tener una hoja de vida incólume, 
de que nadie nos pudiese tachar de 
nada, no es el caso del alcalde Cha-
morro, pero yo no lo puedo obligar a 
renunciar”. 

Asimismo, la edil aseguró que 
como concejo municipal se deben re-
visar, en conjunto, las acusaciones 
contra el jefe comunal, consideran-
do además la querella recién presen-
tada por el Consejo de Defensa del 
Estado (CDE) por fraude al Fisco, 
ahora en relación a millonarias deu-
das de la exembotelladora Llacolén, 
por concepto de patentes comercia-
les, que el municipio no cobró. 

Por su parte, el concejal  Manuel 
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De investigación fue lo que 
designó la justicia para la 
indagatoria por el caso 
Puerto Coronel.
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Fue la medida cautelar que 
dictó el Juzgado de Garantía 
de Coronel para el alcalde 
Chamorro.

Arresto 
domicialiario 
nocturno 

Senado inició el debate en 
particular de la iniciativa 
que crea el Servicio 
Nacional Forestal

El nuevo Servicio Nacional Fo-
restal (Sernafor), será la entidad 
descentralizada con personalidad 
jurídica y patrimonio propio, so-
metida a la supervigilancia del 
presidente de la República, a tra-
vés del Ministerio de Agricultura 
y será el continuador y sucesor le-
gal de la Corporación Nacional 
Forestal (Conaf). 

Así quedó de manifiesto duran-
te la primera jornada en que la 
Sala del Senado inició el trata-
miento en particular de esta ini-
ciativa, que cumple su segundo 
trámite y que tendrá por objeto la 
protección, el fomento, la conser-
vación, la preservación, la recupe-
ración, la restauración y el mane-
jo y regulación del uso sostenible 
de los bosques y demás formacio-
nes vegetacionales del país y de los 
componentes de la naturaleza 
asociado a estas, así como el desa-
rrollo de nuevos bosques y otras 
formaciones en suelos de aptitud 
preferentemente forestal. 

En la primera jornada de discu-
sión en particular, senadores y se-
nadoras se dieron a conocer los in-
formes de las Comisiones unidas 
de Agricultura y de Medio Am-
biente, Cambio Climático y Bienes 
Nacionales, además de la Comi-
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sión de Hacienda. 
Cabe recordar que la Comisión 

de Trabajo y Previsión Social tam-
bién se abocó al estudio de las 
normas laborales contempladas 
en el proyecto que busca mejorar 
el sistema de protección contra 
los incendios forestales con una 
normativa especial, mediante la 
creación de la Política Nacional 
para la Reducción de Riesgo de 
Desastres, buscando robustecer 
la coordinación en el marco del 
Senapred y Sinapred, además de 
crear nuevas funciones para el 
combate de incendios. 

En esa línea, el personal del nuevo 
Servicio Nacional Forestal se regirá 
por las normas del Código del Traba-
jo, por las disposiciones del decreto 
ley N° 249, de 1974, que fija la escala 
única de sueldos, y le será aplicable la 
asignación de modernización de los 
artículos 1 al 8 de la ley N° 19.553. 

Asimismo, el personal podrá afi-
liarse al servicio de bienestar del 
Servicio Nacional Forestal. Cabe 
destacar que los trabajadores de 
Conaf que mantengan contrato 
vigente a la época del traspaso al 
Sernafor serán traspasados por el 
solo ministerio de la ley y sin solu-
ción de continuidad al Servicio 
Nacional Forestal.

“Es nuestro deber fiscalizar el tema del Municipio de Coronel, ver bien los 
presupuestos, ver bien en todo lo que se gasta, oficiar, pedir auditoría. Hay que 
hacer el rol fiscalizador que todo concejal debe hacer”. 
Bryan Arellano, concejal de Coronel. 

Pino señaló que la investigación con-
tra el alcalde “se está viendo desde el 
punto de vista de cómo siguen los 
procesos judiciales. Se comprende-
rá que la situación no es fácil, pero 
tampoco podemos juzgar todavía 
mientras el juicio no determine efec-
tivamente que el alcalde es culpable 
de los actos que se le acusan”.  

De la misma forma, Pino manifes-
tó que se mantiene muy respetuoso 
respecto de los actos jurídicos. 

Paralelamente, el concejal Bryan 
Arellano indicó que el municipio y el 
concejo municipal se deben regir por 
la actual Ley Orgánica de Municipa-
lidades para cualquier acción. “Con-
fiamos en que los procesos puedan 
demostrar la verdad y está en un pro-
ceso judicial, entonces nosotros no 
tenemos mayor injerencia en eso”, 
dijo Arellano. 

A su vez, el edil señaló que ahora es 
importante que continúen con su 
rol fiscalizador de la administración 
en Coronel y aseveró que “es nuestro 
deber fiscalizar el tema del Munici-
pio de Coronel, ver bien los presu-
puestos, ver bien en todo lo que se 
gasta, oficiar, pedir auditoría. Hay 
que hacer el rol fiscalizador que todo 
concejal debe hacer”.  

“El tema judicial es un proceso 
que lo tienen que ver los tribunales, 
nosotros no tenemos ninguna inje-
rencia en eso (...) Él no es culpable to-
davía, eso está en proceso de inves-
tigación que va a durar tres meses”, 
agregó.  

Arellano también se refirió a la sus-
pensión de la militancia del alcalde 
por parte del Partido Socialista, par-
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